

EL SOCIALISTA



Organo del Partido Socialista Obrero
FUNDADOR : PABLO IGLESIAS

Tercera época nº 26

FUNDADO EN 1886

Secunda quinzena de Julio 1974

EDITORIAL

EL CESE DE DIEZ ALEGRIA

Cuando ya todas las agencias habian distribuido la noticia, y la prensa extranjera habia publicado numerosas versiones sobre la forma de producirse este cese y sus posibles causas, casi con siete dias de retraso, la prensa nacional ha dado por fin este importante hecho.

En las reuniones celebradas por el Presidente de Gobierno y el general Franco, incubiertas en unas pretendidas jornadas de pesca, se ha producido una especie de acuerdo para ir poniendo freno a los posibles intentos aperturistas, que solo hablan tenido reflejo en lo verbal, pero que incluso como promesa o palabras no son aceptados por Jefatura del Estado.

En primer lugar, el jefe del Estado, debidamente presionado por los generales retirados que representan el mas inconcebible oscurantismo, y apoyados por la familia del dictador y su entorno, ha cedido, destituyendo al Teniente General Diez Alegria, y nombrando para este cargo a otro teniente general de menor personalidad y menor clima de adhesión en el ejercito.

En segundo lugar, la polémica sobre las asociaciones, encuadradas en el ministerio del interior, o en el ministerio del partido unico, se ha resuelto a favor de este ultimo departamento politico para que quede bien claro el grado de integracionismo del regimen y su definida voluntad excluyente.

En tercer lugar, la llamada primavera de prensa, ha regresado a las tradicionales formas represivas, con suspensión de una revista de humor, « por favor », expedientes a Gentleman, y Cambio Secuestro de cuadernos P. el D., y con la posible salida de Ricardo de la Cierva de la Direccion General de Cultura Popular y Espectaculos.

Estos tres datos, no son pura anecdotia. Los tres suponen una clara ofensiva de las fuerzas ultraderechistas contra todo intento de posible reformismo de la situacion dictatorial, hacia formas mas sensibles de convivencia y respeto. Y

Sigue en pag. 2 ✓

PARTIDO OBRERO Y LIBERTADES MINIMAS

Partido obrero quiere decir pura y simplemente partido de clase. Partido con conciencia de clase, al servicio de la clase social de los trabajadores, privados de los medios de produccion, sometidos a la explotacion de la burguesia o de los detentadores de la riqueza acumulada, de los mecanismos de creacion de esta y en consecuencia de los medios del poder politico destinados a su conservacion y perduracion.

Define por tanto a nuestra organizacion y a cada uno de su militantes no lo actividad en que vuelcan su esfuerzo, ni los medios con que lo realizan, sino la conciencia que inspira su posición y actitud política y su vocacion de poner fin a la injusticia que se plasma en la division de las clases sociales en explotadores y explotados.

A esta conciencia de clase, a esta necesidad de organizacion de los trabajadores manuales, artisticos, intelectuales, funcionarios del Estado, etc., todos aquellos que venden la fuerza de su trabajo, y cuya plus valia es objeto de apropiacion individual o colectiva por la burguesia y sus estructuras alienantes, se llega por parte de la mayoría a traves de la ideología marxista, y por otros a traves de otros procesos intelectuales, siempre y aciendo estos culminen, con nosotros,

en la finalidad de la toma del poder político por la clase trabajadora, pero no para establecer ninguna clase de dictaduras sino para crear una sociedad mas justa que pasa logicamente por la destruccion del egoismo y la potencialización de la solidaridad y el servicio al hombre, con el establecimiento de mecanismos de comunicacion, control, gestion, responsabilidad, servicio y alcance democrático.

Ese convencimiento solidario, democrático, en lo político, le económico, lo cultural, que tiende a la realización del ser humano en una sociedad integralmente realizada, pasa ineludiblemente por la eliminacion de la burguesia, de la conciencia de clase burguesa, de sus diferentes plasmaciones en todos los campos, y logicamente impone no solo un vencimiento del contrario, sino un convencimiento, de modo tal que eliminada esa forma de pensar, construido ese hombre nuevo nadie pueda hablar de una clase vencida y sujeta y de una clase dominante, pues imperfecto y limitado seria su servicio si solo pusiera su alcance en la mutación de una posición política y no en la radical transformación de la sociedad humana y del hombre dentro de ella.

Sigue en pag. 3 ✓

IMPORTANTE REUNION SOCIALISTA

A iniciativa del P.S.O.E. se han reunido en Paris, en los locales del Partido Socialista Frances, representantes de grupos socialistas españoles, con objeto de contrastar sus puntos de vista sobre la situación política española. Esta primera reunion es el comienzo de un proceso de gran importancia que conducira a la construcción de un gran movimiento socialista español capaz de derribar a la dictadura e instaurar una sociedad democratica en España.

La reunion socialista ha contado con la presencia del Presidente de la Internacional Socialista Frances : Caude Estier, Lione Jospin, Didier Motchane, el secretario Internacional del P.S. estaba representado por Antoine Blanc, miembro Comité Director del P.S.D. siguió la primera sesion así Esenberg miembro Comité Director del P.S.D. así como representantes del Partido Socialista Portugues y griego.

Posteriormente los miembros del P.S.O.E. que han participado en la reunion ofrecieron una rueda de prensa a los medios de difusión franceses en la que expusieron los planteamientos actuales del P.S.O.E. ✓

EDITORIAL

(Viene de la pag. 1.)

demuestran por tanto, que esas fuerzas de derecha reaccionaria siguen manejando uno de los principales resortes del poder en una dictadura: la voluntad coincidente del dictador para mantener bien atada una situación en beneficio de un clan dominante.

¿ Como es posible que se pueda creer en la viabilidad de un aperturismo, si el mas humilde e insignificante intento de transformación, desde dentro, desencadena estas reacciones, y supone esta constante marcha atrás ?

Si como hipótesis de trabajo se admite que existe una voluntad aproximadora a esquemas democráticos, en una parte del equipo gobernante, el conceder a estos no solo capacidad para ello, sino posibilidad de desarrollarlo es absolutamente inadmisibles, pues se olvida que en una dictadura, sin la voluntad del dictador y su refrendo no puede adoptarse medida alguna en tal sentido.

Y este es un hecho probado. En el animo del dictador no hay el menor interes en proceder a modificar la fundamental: el desprecio que siente por el pueblo español, y su única preocupación por los intereses materiales y bien materiales de sus allegados.

Para cualquier transformación, si no se reduce este termino a legislar sobre la campaña hortofrutícola, es preciso que la legislación en que se vierta y concreta proceda o bien de la Jefatura del Estado, o de las Cortes o del Gobierno.

La Jefatura del Estado, puede, pero no quiere, dentro de su campo de facultades, desencadenar un proceso legislativo que abra el sistema jurídico con interpretaciones mas flexibles a un mayor grado de participación. Este escalon, por tanto, es imprescindible que pueda jugar en la mecanica de desarrollismo politico que se nos quiere hacer creer.

Las Cortes, que actúan siempre a instancias del Gobierno, pues apenas ha surgido de ellas una iniciativa se mueven mas bien al revés, frenando cuanto proyecto legislativo proceda del Gobierno, para cercenar en el lo que tenga de « progresivo ». Acordémonos de las reformas del Código Penal, Ley de Orden Público, ley de Objeción de conciencia, ley de libertad religiosa, ley de Colegios Profesionales, etc., en fin todo un muestrario de ilegítimas.

Al gobierno, entonces, no le queda ya mas que el mecanismo de los Decretos y las Ordenes Ministeriales, que para lo mas que sirven es para ordenar la vida administrativa.

Y es que en la relación de fuerzas que se da en el país, en que las izquierdas o las puras fuerzas democráticas — *latu sensu* — no tienen el menor reflejo en el aparato del Estado, pues ha sido sistemático el cuidado de su alejamiento, las fuerzas mas ultras y residuales del fascismo controlan desde la por no decir la totalidad, del « aparato », por ejemplo: las Cortes, el Consejo Nacional el Consejo de Estado, la organización sindical, los altos cargos ministeriales, la fiscalía del Tribunal Supremo, las diputaciones provinciales y los consejos municipales de los mas importantes municipios, y finalmente intentan controlar siempre la jerarquía militar, para que todo ello siga sirviendo los mismos intereses.

Pero este panorama presenta la notable quiebra de que en el país, este entramado, dominado por los reaccionarios, se va disociando poco a poco, del estamento social que debería apoyarlo, por lo que su cimentación va quedando cada día mas al aire.

En la Universidad, con unos altos responsables repudiables por su falta de conocimientos y preparación, por su autoritarismo y puesta al servicio del aparato represivo, el abismo entre estos cuadros jerárquicos y administrativos y los profesores y alumnos está ya insalvable, por lo cual no puede haber política universitaria ni escolar que no sea la Sanción y el expediente.

En la justicia, por llamarla de alguna manera, la politización del Tribunal Supremo y otros órganos ordinarios o especiales al servicio de la pura represión ha despertado un movimiento de reacción en los abogados, primero, que posteriormente ha llegado a Magistrados, Jueces, auxiliares de la administración de Justicia etc.

En la pura Administración, todo un conjunto de cuadros medios, de llamada administración civil, reaccionan diariamente contra las altas Direcciones, se organizan en movimientos de colaboración con la oposición, informan, asesoran y en lo posible se niegan a la farsa de administración controladora del país, protectora de la corrupción de unos pocos y defensora de los privilegios en que se los ha querido convertir.

Y finalmente, en el ejército, cuyo proceso de politización se ha iniciado por el Poder con ejércitos paralelos, por ridiculos que estos sean, tales como todos los excombatientes y exoficiales etc., se ha provocado la reacción de aquellos militares honestos, que los hay, hartos de ser los servidores de la ban-

ca, de la familia personal del dictador para lucir sus uniformes en las bodas de sus nietas, o el ejército de plomo de una corte de sucios y bajos juegos financieros en la que se ha plasmado toda la historia de la dictadura. Y el cese de Diez Alegría es una dato sintomático de que como hay que ir cortando las cabezas de quien pueda representar una reacción, con olvido de que esta clase de gestos no hacen sino extender el descontento. Algun día el ejército se preguntara que intereses sirve, y vera que se le habla constantemente del pueblo y la Nación pero que estos conceptos son pura verborrea en labios de quien solo trata de sujetarlo y explotarlo.

El abismo entre lo real y lo político oficial, por falso, es cada día mayor, hasta el extremo de empezar a asustar a la propia burguesía esta contradicción, y esta imposibilidad de transformación desde dentro, sin mecanismos legislativos y sin fuerzas sociales con que contrarrestar a la reacción. Y en esta pelea van a acabar desgastándose y perdiendo fuerza, hasta que se planteen la única opción posible, « realizar » la política española, haciéndola real, basándose en la realidad de nuestro pueblo, acudiendo a las fuerzas reales para que estas rellenen el vacío de poder que va a dejar, que esta dejando una política vacía.

Esta política de realismo la impide un hecho bien concreto, la vida y presencia del dictador, y este ha de ser el objetivo de todo el que quiera que no sigamos en esta situación. Ha de desaparecer de la vida política, bien por incapacitación o por simple alejamiento, pues nos nos equivocamos en él esta el quid de toda la política con que queremos acabar: la tiranía. Y las tiranías solo desaparecen con los tiranos.

ABONOS

Países del Mercado Común
50 francos franceses anuales
25 " " al semestre.
Otros países :
60 francos franceses anuales.
30 " " al semestre.
Por avion :
80 francos franceses anuales.
40 " " al semestre.
Precio del ejemplar
Francia : 2 F.F.
Bélgica : 20 F.B.
España : 5 pesetas.

Editor responsable: André Léonard
P.S.B. — 13, bd de l'Empereur,
1000 Bruxelles

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

La lucha por una digna existencia

Yo no sé si existe otro pueblo encima de la tierra que haya sido mas infortunado que el nuestro, lo ha sido desde hace siglos bajo el imperio de las dinastías de antaño y continua siéndolo con la que se está forjando por obra y gracia de un caudillo, amo absoluto de España. Que deducir de esta trágica realidad? Un hecho que nadie podrá negar es el de que los trabajadores españoles, ni un solo momento han vacilado en combatir con todos los medios que les eran posibles, esta situación que hoy mas que nunca oprime España, someténdola a la negación de las libertades más elementales del hombre.

Como muy bien digo no existen libertades de ninguna clase, y si por contra, la sumisión de trabajar bajo las condiciones que no corresponden en nada al esfuerzo dado, y si en contra partida, aumentar el provecho de los que se enriquecen a costas de esta esclava mano de obra que no tiene otra defensa que la de una mascarada de Sindicatos verticales que el régimen ha creado mas bien para defender su propio tinglado de instituciones al servicio de los explotadores.

Más de treinta-y-cinco años de represión franquista y la resistencia, ante esos intrusos a la dirección del Estado, no ha cesado y podemos sentirnos orgullosos, los socialistas democráticos españoles, que las semillas sembradas por nuestros grandes apóstoles del socialismo camaradas Iglesias, Besteiro, Largo Caballero, Fernando de los Ríos y sin olvidar el gran batallador Indalecio Prieto, estan germinando en todos los rincones de España, viéndose nuestras camaradas organizándose en la clandestinidad y poniéndose a la vanguardia del combate que se libra constantemente por la liberación de nuestro país, con el solo objetivo de restablecer la democracia, único medio de conseguir la convivencia fraternal entre españoles.

Los núcleos de camaradas ugetistas en coordinación con los socialistas, forman un topoderoso en la animación de la lucha que dentro la buena inteligencia de todas las fuerzas de la oposición, no pierden una sola ocasión para enfocar los problemas de acción común ante un enemigo que tambien les es común.

Todas las tendencias de la oposición se desenvuelven dentro el peligroso campo de la clandestinidad y es natural que busquen apoyarse unas a otras en busca de salir de este terreno, en donde no reina que el terror y la muerte, para convertirlo en tierra libre y estructurar encima la misma, la gran Sociedad ibérica que dé fin al cúmulo de injusticias que después de siglos soporta el pueblo español.

Hace falta señalar como punto esencial, que la oposición no es estrictamente comunista, como dicen ellos, sino que está compuesta de la derecha a la izquierda y que cada día que pasa, más se amplifican, las bases de composición heterogénea. Todo el mundo coincide en afirmar que España no tiene razón de existir si no es con la libertad recuperada. No es válido aceptar la tesis franquista en interpretar la contestación como un delito de orden público y los gobiernos del mundo democrático se tendrían de dar perfecta cuenta de este atropello a la dignidad humana.

Que se acuerden las democracias occidentales lo que prometieron a los combatientes voluntarios españoles a donde llegaría la victoria aliada una vez sus tanques avanzarian por tierras de la vieja Europa. Esta deuda de liberación de España aún está pendiente de redimirse

y vanos han sido los sacrificios de los que en sus tumbas descansan la paz de la traición de los que los llevaron a la muerte por una liberación que depasaría las cordilleras pirenaicas.

Camaradas! Por este lecho eterno en que descansais, se os han levantado monumentos, pero, vuestra España que por la cual consentisteis vuestro máximo sacrificio de la vida, queda por liberar, vuestros Jefes aliados de la victoria del 1940, no han hecho nada para cumplir con la promesa dada de liberar España, descansad, no obstante en paz, vuestros camaradas que no os olvidan, siguen la lucha hasta conseguir la liberación en cuyo día se os hará el más grande de los homenajes póstumos, simbolizado apoteósicamente por un monumento que recuerde vuestro máximo — gesto — por la defensa de la libertad del mundo que os traiciono.

SUSURRO :

DESEMPLEO, SUBEMPLEO, PLURIEMPLEO

Arias Navarro ha dicho : « Desarrollo, si; pero pleno empleo ». Confesión manifiesta que confirma que una de las bases del « desarrollo », en España, es el paro obrero.

Para convertir en actos estas palabras del primer mandatario de Franco, el gobierno fascista organizó unas jornadas sobre « Desarrollo y Empleo ». Y, después de unos días de discurso, el problema se dió por resuelto.

Es por ello que en España se rumorea que, al hablar de « pleno empleo », Arias se refería al uso intensivo de la demagogia, al celo franquista en la aplicación de las formas coercitivas administrativas y la frecuencia de la acción odiosa de las fuerzas represivas.

? Por qué los franquistas disfrazan tanto sus pensamientos ?

No tienen otro remedio, — se afirma. La renta nacional no da para todos cuando, de las riquezas creadas, unos toman con palas y otros con cucharas. De aquí que la opulencia sea para los de arriba, y la miseria, producto del desempleo, del subempleo y del pluriempleo, para los de abajo.

? Qué expresan estos términos en la España franquista ?

— El « subempleo » proporciona pingües beneficios a los capitalistas; compran mano de obra barata, burlan el pago de impuestos, contribuciones y cargas, y venden las mercancías caras.

— El « subempleo » proporciona pingües beneficios a los capitalistas; compran mano de obra barata, burlan el pago de impuestos, contribuciones y cargas, y venden las mercancías caras.

— El « pluriempleo » es practica corriente en España desde que el Estado es franquista. Es método que aniquilla físicamente a los obreros y los enfrenta en la lucha por la vida, ya que no pueden vivir con un solo empleo; aumenta las ganancias de los capitalistas que alcanzan la alta cuota de super-plus-valía y que el ejército de los sin trabajo lo mantiene constantemente como fuerza de reserva y de chantaje.

Así fue con Franco y Carrero Blanco; así es con Franco y Arias Navarro; así será con el franquismo sin Franco.

De aquí que en España digamos : « Desarrollo », en las condiciones de la dictadura franquista, se conjuga por « desempleo », « subempleo », « pluriempleo » y balance negativo en el coste de la vida. Y junto todo esto significa : opresión y miseria para el pueblo laborioso español.

Y otra cosa no esperamos del franquismo ni del fascista Arias Navarro, ni de Juan Carlos, porque como dice el popular adagio : « EL LOBO MUDA LOS DIENTES, MAS NO LAS MIENTES »

ILITURGI

- En EL SOCIALISTA actual, todos los socialistas tienen derecho a colaborar en la medida que lo permita el espacio de que disponemos.

FUNDACIÓN PABLO IGLESIAS
BIBLIOTECA

PENSANDO EN EL XIII CONGRESO

por ROQUE

« C. de R. » dice en El Socialista de la primera quincena de abril, que el XIII Congreso del P.S.O.E. no se está preparando, al menos a nivel de base, con todo el rigor ni con la dedicación que merece. Desconozco las fuentes válidas de « C. de R. » para esa afirmación: sin embargo quiero creer que no responden a una realidad objetiva. La base de nuestro Partido, en España, es dinámica y exigente consigo misma, y tengo la seguridad de que en todas las Federaciones está en curso de elaboración diverso material de trabajo, fruto de copiosas velas laboriosas y esperanzadas.

Sin embargo, en el fondo y en el sentido que le anima, « C. de R. » tiene razón. La importancia del XIII Congreso es verdaderamente capital, y debemos centrar en su preparación nuestro mayores afanes, para que sus resoluciones en sus diferentes ponencias, lleven al final la impronta de madurez revolucionaria que debe caracterizar a la más veterana de las formaciones políticas del país.

Y puesto que me he referido a esas formaciones, circunscribiéndome a las de contenido clasista, quisiera apuntar ciertas consideraciones fruto de una reciente experiencia, en convivencia con activistas pertenecientes a todas las ramas de la más heterodoxa aplicación de la teoría marxista.

Resulta para mí poco menos que cuestionable, que la proliferación de grupos discordantes, escindidos de otros que a su vez nacieron por idéntico proceso, se debe más a la falta de un rigor formativo y a la vez informativo — expresado con mayor énfasis, a la carencia de análisis rigurosos sobre presuntas incompa-

tilidades, realizados con metodología dialéctica — que a la real existencia de graves motivaciones teóricamente insalvables, ya ideológicas o meramente tácticas, en el seno de la organización escindida.

Si nos remontamos a la gran crisis del socialismo europeo a raíz de la constitución de la III Internacional, comprobamos como los grupos escisionistas que fundaron luego Partidos Comunistas por doquier, después de una trayectoria dictada desde fuera de sus respectivas fronteras, iniciaron una serie de singladuras de regreso hacia las mismas postulaciones que abandonarían tan precipitadamente. No quisiera expresarme mal. No se trata ahora de si ese regreso es real, resultado de una revisión liberadora, clarificante, o si responde sólo a una estrategia determinada. No es ese el caso. Lo que sí es evidente es la maniobra de regreso y su actual aceptación de lo que entonces repudiaron.

Abandonados los sueños de una Gran

Revolución mundial o siquiera europea, el Socialismo reinicia por senderos menos quiméricos, la tarea histórica que le compete. Educar a las multitudes; crear conciencia de clase y avanzar cada día un trecho en el camino de la emancipación proletaria. Si en ese continuo caminar, podemos efectuar un salto, sería imperdonable que nos encontrara desprevénidos. Pero, la conquista del Poder político, sólo lo alcanzará la clase trabajadora siguiendo ese camino y afianzando en todo momento los logros alcanzados. Pienso que es misión primordial del PSOE en el próximo Congreso, elaborar una perspectiva socialista sujeta a las posibilidades del momento presente en nuestro país, que al propio tiempo pueda conjugarse con las exigencias revolucionarias que nuestra doctrina marxista comporta. Y donde todo socialista mentalmente adulto, encuadrado o no en nuestras filas, pueda ver el exponente de unas posibilidades convenientemente maduras en las que identificar su propia concepción revolucionaria.

UNA DE MASONES

El pueblo español ni se había dado cuenta siquiera. Menos mal que tenemos al troglodita Blas Piñar para clamar bien alto lo que ignoraba hasta el preclaro « centinele de Occidente », higo paso acartonado que vegeta en el Pardo: que la Iglesia española está actualmente en manos de la masonería. Así, como sueña, si nos atenemos a la revista del antdiluviano maderileño. ¡ Ya era hora que alguien tuviera el valor cívico de denunciar esta dominación oculta y cada día más presente !.

Detras de monseñor Tarancon, se perfila la sombra de Jovellanos; tras Arias Navarro, el conde de Aranda; el general Díez Alegria no es sino la expresión del pensamiento de Francisco Miranda, precursor y ex-general de la condenable aunque olvidada Revolución francesa. Los masones se van apoderando de todos los resortes del poder, ayudados en esta obra nefasta por una prensa « canallésca ». ¿ Quien sabe si el director de « ABC », si el redactor-jefe de « Pueblo » no son miembros de la Orden, de quien reciben las consignas? Y ¡ santa horror! : ¿ es qué no hay el propósito de reemplazar en las imágenes del crucificado la dulce palomita que representa el Espíritu Santo por triangulo y la espada flamígera?

Que nos hablen Blas Piñar y Julio Rodríguez, el cazador de brujas tan conocido; que nos muestren el camino para terminar con el permanente complot contra España, urdido en las Logias. Y que, de paso, nos digan — por que, segura-

mente están bien enterados, al menos el primero — cómo tuvo lugar la preparación del costó la vida al tiranuelo predecesor de Arias Navarro. Acaso en sus investigaciones hayan logrado saber — en caso de ignorarlo, se lo decimos nosotros — que el propio Papa, el jefe de la Iglesia única y verdadera, es, ni más ni menos que el Supremo Gran Comendador de la masonería italiana. Y esto sí que no se puede silenciar por más tiempo.

En otros países, dejan tranquilamente obrar a la masonería, pecado supremo, para dedicar el tiempo a combatir la inflación, detener el aumento de los precios, luchar contra la contaminación, denunciar los abusos de poder y la corrupción de los círculos dirigentes, subir los salarios, ofrecer otras ventajas sociales a los trabajadores y garantizar un asociacionismo que en nada se parece al nuestro.

Gracias a Dios, nosotros hemos solucionado ya todos estos problemas. Gozamos de una paz justa y bien merecida. Pero tenemos el deber de continuar movilizados para combatir, cazar y destruir a todo franc-mason, ya se llame Padre Gamo o Perico el de los palotes.

Sin embargo, tenemos una duda que nos paraliza un tanto: ¿ es que un popular agitador, instalado en la capital de España, notario por más señas, siempre lanza en ristre, fanfarrón, matamoros y perdonavidas, no será miembro eminente del Gran Oriente español? ¡ Cualquiera sabe son esas gentes !

Alberto FERNANDEZ

ADMINISTRACION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

Fernando GUTIERREZ
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)

Los giros se dirigirán a :

Fernando GUTIERREZ
C.C.P. 336 28 96 La Source
FRANCE

REDACCION

Toda la correspondencia debe dirigirse a :

P.S.O.E.
31, rue Général-Beuret
PARIS (15me)
FRANCE

Imprimerie SODEPE S.C.

35, rue des Sables, Bruxelles 1
Imprimé en Belgique

RENOVACION EN EL PARTIDO

Cuando una organizacion tiene cerca de cien años de historia, es logico que ese riquísimo caudal de experiencia, de practica politica y organica, al margen de cuanto tiene de positivo, constituya a veces un freno, una rutina que nadie se atreve a vulnerar con pretensiones innovadoras so riesgo de ser acusado de iconoclasta, porque realmente se han sacralizado, en la organizacion, tal y tal cantidad de anécdotas que a veces somos esclavos de formulas y modos no solo vacíos sino perjudiciales.

Y es precisamente el P.S.O.E., el que tiene, por su historia rica y tragica, una mayor cantidad de puntos a someter a revision para que su tradicion sea un exponente de vitalidad y no un freno en su camino.

Nos se trata de establecer ahora prioridades en este tema, sino de poner ejemplos, para mover a los compañeros a reflexionar sobre la necesaria transformación de muchas cosas en el proximo congreso, o en los siguientes, pero que no deben quedar eternamente así, apoyadas en el unico argumento de que así ha sido siempre.

¿ Por ejemplo, es que no es hora ya de cambiar el escudo del partido, de buscar un escudo que sea de facil reproducción no solo en nuestros impresos sino incluso en las tapias y paredes en que ponemos nuestras siglas, en nuestras pintadas ?

¿ Es que se va a debilitar en algo nuestro sentido socialista y revolucionario, nuestra esencia democratica y el estricto cumplimiento de nuestro ideario, por empezar a contemplar una organizacion del partido que cada vez haga mas real nuestra voluntad de integración de todos los socialistas españoles o ibéricos, asumiendo como propias las peculiaridades de los socialismos catalanes, gallegos y valencianos, tendiendo hacia formulas federativas o con federadas ?

Este inexcusable paso evitara que hoy, mentarse la imagen de una competitividad absurda entre el P.S.O.E., y las organizaciones o grupos socialistas de aquellas nacionalidades.

¿ No debemos ir ya pensando en una forma de articulación organica, en la ejecutiva, comité nacional, comites locales, consejos provinciales, para que todas las tendencias o lineas esten representadas en su correspondiente proporción en la dirección y ejecución de nuestros acuerdos ?

Este paso hara que podamos en la construcción de un partido amplio, multiple en sus concepciones socialistas de matiz, no de esencia, que ha de ser la gran plataforma de una alternativa democratica socialista.

¿ Por que no se separa, con la coordinacion necesaria e indispensable, en nuestros estatutos la linea mecanica y funcional de la linea política ? Porque no se revisan seriamente las distribuciones de los secretariados para que uno solo de ellos, el de Organización, sea el compen-

dio de todos los medios puestos a disposicion de la organizacion y el resto tengan una mayor funcionalidad política y menos burocratica-administrativa.

¿ Porque no acometemos, de una vez, en nuestros estatutos, de cera a hoy y al futuro la tares de la profesionalización de cuadros al servicio de la organizacion, sin cuyo esquema nos moveremos siempre en la politica residual o tangencial de otras actividades privativas de los militantes ?

Y así podiamos seguir con multiples cuestiones que en la practica diaria se van mostrando necesitadas de una autentica revision, pero que se reflejarían en un unico : El partido es un instrumento o un medio para la realización del socialismo y como tal ni puede convertirse en un fin, ni puede ser en un momento dado contradictorio con la finalidad que lo guía, a la cual, con realismo, ha de sujetarse su organizacion para hacerlo realmente operativo y eficaz y no convertirlo en un posible freno.

Nuestro proximo Congreso, tiene una importancia extraordinaria dada la situacion del pais, y tiene que saber responder al reto de un partido no solo presente en la vida política del pais, sino principal artífice de esta, para lo cual ha de estar perfectamente preparado, y con la mirada bien puesta no sólo en el y sus problemas sino en los problemas de toda la comunidad, en la época que nos ha tocado vivir, debidamente adecuado a nuevas realidades. Un partido histórico no puede ser nunca un partido viejo. Un partido tradicional no puede ser un partido conservador o anquilosado, y su nueva imagen, exigida por una nueva sociedad, impone que en la obligada construcción del socialismo ibérico, tenga no solo una nueva vitalidad sino incluso una nueva plasmación de sus interpretaciones doctrinales de unos principios que aplicar a la realidad de hoy, con realismo.

Si no lo hacemos así, esa potencialidad del socialismo español o ibérico de la que tanto se habla, nos sera encauzada interpretada por nosotros, sino por otros, y eso, so capa de conservar el partido, sera enterrarlo o dejarlo en puro recuerdo historico.

AREVALO.

Sobre el imperialismo yanqui y nuestro proximo congreso

En un reciente artículo del periódico « Informaciones » (22-7-74), firmado por Martín Prieto y titulado : « ¿ Vamos a perder la Segunda Guerra Mundial? », el articulista, intenta despertar la conciencia del lector, sobre el peligro de la anunciada « inversión de choque » norteamericana en España.

Asimismo recoge la noticia de la visita al « presidente » Arias y a siete de sus « ministros », del importantísimo grupo yanqui, asesor de inversiones — largo brazo del departamento de Estado — BUSINESS INTERNATIONAL, visita en la que sin el menor rebozo plantearon : ¿ Se va nombrar nuevo Rey? ¿ Se reconocerá el derecho de sucesión del infante Felipe? ¿ Se reconocerá el derecho de huelga? ¿ Qué fuerza tiene la oposición? ¿ Cómo se van a resolver los problemas regionales?..

Si, compañeros, España se ha convertido en el jardín maravilloso de todos los piratas inversionistas del mundo, y según parece, pastel favorito de americanos. No les importa que España no consiga una suave salida « democrática » tipo Italia de la postguerra, para eso tienen sus moldes prefabricados a lo Griego, Brasileño o « Saigones », siempre bajo el paraguas protector de su ejército de ocupación — las bases — y la alegre acquiescencia de nuestra oligarquía.

Ante esta perspectiva de pasar a ser una estrella más de su odiosa bandera, debemos plantearnos con vistas al próximo Congreso, que la lucha contra el imperialismo yanqui, bajo los tentáculos económicos de sus multinacionales, su banca o la dulzona sonrisa de Kissinger, es la lucha por la Libertad y en pos de nuestra España socialista.

La toma de conciencia del Partido sobre este punto es vital. Organizaciones de clara linea izquierdista siempre ha incluido la lucha antiimperialista en sus programas; lo que antes era una sospecha, ahora es una aplastante realidad. Nuestra clase, casi inerte e indefensa (cada día menos), va a ser entregada a la voracidad americana que con su fabulosa « inversión de choque » de varios miles de millones de dólares nos maniatará aún más.

¡ Compañeros, contra el imperialismo yanqui y sus titeres !

¡ Apoyemos la lucha de la U.G.T. contra la multinacionales !

RUBEN

AVISO A NUESTROS LECTORES

Por razones independientes de nuestra voluntad (vacaciones)

EL SOCIALISTA no será publicado durante el mes de agosto



EL PUEBLO ESPAÑOL Y EL IMPERIALISMO YANKI

Antes de que concluya el presente año, el gobierno de Franco va a renovar, una vez más, los acuerdos militares con los Estados Unidos.

Ni que decir tiene que, el famoso «aperturismo», en el que incluso los mas incautos dejan de creer, no incluye, ni mucho menos, la mas minima consulta al pueblo español, ni tan siquiera a nuestra parodia parlamentaria, sobre la conveniencia o no de la presencia militar yanki en España. Por si sirve de consuelo tenemos que decir, que, tampoco el pueblo norteamericano, ni su Congreso, pueden decidir sobre este tema, pues se trata de un «acuerdo ejecutivo» que incumbe a Nixon y a sus asesores del Pentágono, aunque, el incremento de las protestas, puede obtener este año, que los acuerdos militares entre ambos países tengan el caracter de tratados, con lo que tendrían que ser aprobados, previo debate, en las Cámaras.

El porqué y el para qué de la presencia yanki en nuestra patria, es una pregunta que se repite a menudo y que, incluso a los mas despitados les trae cierto tufillo de neocolonialismo. Efectivamente, a nadie se le oculta que hoy los países no se invaden por la fuerza pura y simple, como en los siglos pasados, hoy es mucho mas sencillo y pacifico, hoy los países débiles se invaden «legamente». El sistema es claro: la oligarquía norteamericana tiene que colocar sur excedentes, para ello precisa controlar los posibles mercados, — léase países —, y en ellos tambien existen, en menor escala, oligarquías nacionales y gobiernos sustentados por estas, se las hace partícipes de algunas migajas de los beneficios, y ya tenemos al imperialismo yanki en casa.

Algunas revistas de tirada nacional, han destacado repetidas veces la presencia en España de las 300 empresas mas importantes de U.S.A. La rapiña auténtica de las mismas es el ejemplo de los mas conspicuos capitalismo nacionales, sus riesgos son grandes, por ello se precisa un seguro a toda prueba, y aqui volvemos a encontrarnos con las bases militares yankis, y con uno de sus fines u objetivos.

Las bases yankis en España hoy, son garantía de continuidad para el régimen franquista, — que alquila a bajo precio el territorio español —, punto de apoyo norteamericano para sus campañas de agresión en el mundo, almacén de armas atómicas y nucleares y, tambien, garantía segura de los intereses norteamericanos en España y países limítrofes.

La mano del imperialismo yanki puede constatar también en el plano cultural, donde a cambio de ayuda financiera escasa, se obliga a implantar la tecnificación progresiva de los planes de enseñanza y, recientemente, la selectividad, como medio de trasladar un mayor porcentaje de estudiantes hacia las carreras de grado medio (peritajes), evitando de esta forma el necesario incremento de titulados superiores y la extensión de la investigación que pondría en peligro el constante chorro de patentes que, a ele-

vado precio paga el pueblo español. No es menos patente el imperialismo en el plano económico, donde a lo dicho antes cabe apuntar los 1.500 millones de pesetas mensuales que salen, en su mayor parte a U.S.A., en concepto de royalties.

Vamos viendo como, a través de lo expuesto, se comprende la relación bases militares-empresas multinacionales, queremos destacar también, una constante del imperialismo norteamericano, en sus relaciones con los países en que, como en España, se da esta relación: la intervención directa en sus asuntos internos. Efectivamente, hay acuerdo y buenas relaciones mutuas con U.S.A., mientras se permite y facilita la constante sangría nacional, en el momento que se ponen trabas a la misma, que el pueblo quiere regir sus destinos libremente, viene el atropello por todos los medios imaginables, (C.I.A., marines, I.T.T., etc.) y de ello nos pueden informar muy bien en Guatemala, Nicaragua, México, Panamá, Cuba, Santo Domingo, Vietnam, Camboya y, por supuesto, Chile, último eslabón de la cadena sangrienta del imperialismo norteamericano.

Otra constante de este neocolonialismo es el apoyo decidido, altruista, espléndido y generoso, a las dictaduras mas aberrantes y tiránicas que existen hoy en el mundo: Grecia, Brasil, Haití, Paraguay y, España.

El imperialismo yanki ha favorecido y

apoyado la dictadura de Franco desde 1936, entonces le proporcionó petróleo y dólares, hoy bases terrestres y marinas entre cuyos planes figura una posible, y enérgica acción, contra un enemigo interior, es decir, contra toda posible actuación popular contra el régimen de Franco.

Esto, afortunadamente, lo sabe tambien el pueblo español, por ello a pesar del miedo, a pesar de la represión, a pesar de la falta absoluta de información a que se le somete en este punto, se manifiesta en contra de la presencia imperialista-militar U.S.A. en España; unas veces con su presencia ante las embajadas y consulados, otras, destruyendo los cristales de empresas yankis y cuando se les permite, a través de la encuesta, como el el caso reciente de la realizada por un semanario de actualidad medrillño et la que, a pesar de la Dictadura, un 48 por 100 de los entrevistados se ha mostrado contrario a que los americanos continuen con sus bases en España, un 36 por 100 no responde, y sólo un 16 por 100 lo hace afirmativamente.

Esto es un ejemplo de los muchos que podrían captarse día a día, un ejemplo mas de la oposición al régimen que consiente el grave peligro que las armas atómicas y nucleares ajenas, suponen en España, y de la oposición clara, tajante y frontal, al imperialismo yanki en su manifestación mas representativa.

CARTAS DE LECTORES

« SOBRE UN ARTICULO PUBLICADO EN EL N° 20 DE EL SOCIALISTA »

No pretendemos, con estas líneas, terciar en el problema de fondo que, al parecer, se discute: las interpretaciones del Prof. García San Miguel sobre el cambio político en España, y sobre el significado de los diversos grupos del poder y de la oposición, que ha ido desarrollando en sus colaboraciones par la revista Sistema. Podemos, sin embargo, adelantar que, en sus líneas fundamentales, estamos en desacuerdo.

Sin embargo, la pretendida respuesta pública que a través de nuestro órgano de expresión se le ha querido dar, nos resulta intolerable por su poca profundidad y por incurrir en lo insultante.

Si la ausencia de firma en el artículo debe hacernos entender que es expresión de una opinión editorial, será necesario, por lo menos, que suenen nuestras voces para manifestar un total desacuerdo, no ya con el fondo de la opinión, sino con el estilo político que se desirla hacia al insulto el desprecio.

Si la falta de firma es sólo un obligado anonimato, habrá que resaltar la especial responsabilidad que la limitación de nuestra libertad de expresión nos impone, ya que no puede ese obli-

gado anonimato servir para ocultar opiniones y, lo que es peor, insultos personales.

Si es cierto que el Prof. San Miguel ofrece unas opiniones sobre nuestras organizaciones que parecen contestación, no es, sin embargo, la contestación mas adecuada, ni la mas acorde con la ideología que profesamos, aquella que reduce los problemas a dos fórmulas dogmáticas. Tan dogmáticas que pretenden negar, por una parte, «la necesidad de ulteriores discusiones» sobre un tema tan tradicionalmente discutido por la sociología política y por el pensamiento socialista y marxista como el de reforma-revolución. El autor o autores del artículo recurren tambien, entre otras simplificaciones, a un silogismo (!!) del que pretenden derivar intocables conclusiones sobre lo que es un reformista y lo que es una revolucionario.

Todo ello no tendría mayor importancia si no estuviese continuamente apoyado por otro tipo de argumentos. Los que tienden a demostrar que el Prof. San Miguel es un inepto como profesor y como intelectual, y que expresa el bajo nivel científico de la Universidad española.

LA CAMOCHA, O LA NECESIDAD DE EXTENSION DE LOS CONFLICTOS

Antecedentes

Minero Siderúrgica Ponferrada, S.A. es la empresa explotadora de mina La Camocha, en donde trabajan 1.500 mineros, y es la única explotación importante en la minería del carbón en Asturias, junto con Mina Figaredo y Mina Eskar, que está en manos privadas después de la constitución de HUNOSA.

Contrasta la riqueza de La Camocha, que es la mina con la hulla de mejor calidad de Asturias, con el salario que perciben sus trabajadores. Así, después de aprobado el nuevo convenio colectivo de HUNOSA en Marzo de este año, y a pesar de que no recogía las reivindicaciones fundamentales que los mineros habían planteado en la reciente huelga de Noviembre y Diciembre del 73 (truncada por la ejecución de Carrero), la diferencia salarial entre un trabajador de La Camocha y otro de HUNOSA oscila entre 5.000 y 10.000 pesetas a favor de este último (según se trate de trabajadores del exterior o de picadores).

Esta diferencia en los salarios no son debidas al último convenio de HUNOSA, aunque éste haya aumentado levemente la separación entre las retribuciones ya existentes, sino que es la consecuencia de la política salarial seguida en los tres últimos años por la empresa explotadora de La Camocha, cuyo objetivo era el máximo aumento de la renta del capital, a costa de un menor aumento de los salarios; buena prueba de ello que los dos últimos convenios que se tenían que haber negociado terminaron en Norma de Obligado Complimiento.

El conflicto

En La Camocha el conflicto actual comenzó el día 1 de Marzo en que pararon los trabajadores de exterior en disconformidad con los bajos salarios, al día siguiente se sumaron al paro los trabajadores del interior, la huelga se repite el día 9 y el día 16, durando ya hasta terminar el mes. Durante estas dos semanas los pozos que esta empresa explota en la provincia de León pararon también en reivindicación de mejoras salariales, y en las asambleas que tienen los mineros gijoneses la reivindicación se fórmula de una manera clara: la equiparación salarial a los mineros de HUNOSA.

La empresa Minero Siderúrgica Ponferrada, S.A., ante la extensión de la huelga a sus pozos de León y la firme actitud demostrada por los trabajadores de — La Camocha en las diversas asambleas realizadas de continuar la huelga hasta la — consecución del objetivo propuesto, promete la negociación de un nuevo convenio para antes del 25 de Abril y mientras tanto ofrece una subida para todos de 3.000 pesetas mensuales aproximadamente, distribuida en diversos conceptos (30 pesetas de prima fija por día trabajado, 50 pesetas-día de prima de asistencia; y 20 pesetas-día como prima de producción, extrayendo un mínimo de 19.000 Tm. al mes).

Dado que en la fecha et que la empresa había prometido tener firmado el nuevo convenio ni siquiera se habían iniciado las deliberaciones, y dado que el 9 de Mayo tienen los trabajadores conocimiento que la oferta de la empresa es menor, incluso que la mejora conseguida en el mes de Marzo, el mismo 9 de Mayo se vuelve a parar continuando la huelga hasta el día 21 en que la empresa sanciona con diez días de suspensión de empleo y sueldo.

En una asamblea celebrada en Sindicatos los jararcas, aún manteniendo una actitud reivindicativa, presionan para que el día 3 de Junio (fecha en que termina la sanción) se vuelva al trabajo. Los trabajadores asistentes a dicha asamblea, unos trescientos, a excepción de tres asienten, pero el día 3 solamente entran 54 trabajadores (30 de ellos vigilantes), por lo cual la empresa vuelve a sancionar con — otros diez días de suspensión de empleo y sueldo, amenazando que, caso de no producirse la reincorporación el día 17, empezará a distribuir cartas de despido.

El día 17 acudieron a los locales de la casa de aseo aproximadamente la mitad de los Trabajadores de la plantilla, la cuestión estaba en que de unos doscientos picadores que componen la plantilla del personal de arranque, comenzaron a trabajar por lo menos la tercera parte, después de una hora de discusiones, la mayoría de los picadores presentes deciden no entrar al trabajo, en definitiva, los que deciden sobre la continuación del paro son la absoluta mayoría ya que al trabajo solo entraron once picadores de los cuales seis están comprendidos en el servicio militar, tres son cargos sindicales y los otros dos deciden esquirolearse junto — con los dichos cargos sindicales. La continuación del paro se debe a que por parte de la dirección de la empresa no ha dado respuesta de ningún tipo a las reivindicaciones planteadas. El día 18 continúa el paro, aún no se han producido las sanciones anunciadas. Siguen trabajando el mismo número de picadores y un número de trabajadores de otras categorías, limitado a las necesidades de conservación. El 19 — parece que la empresa accede al diálogo. El presidente del C. de H. conocido por el Belga tiene una reunión en la sindical con los obreros. Ofrece cosas tan en concreto como que con lo que el propone el picador que no sea un vago podrá sacar las — 30.000 al mes. Estas propuestas tan inconcretas no dejan satisfechos a los obreros aunque después de esta reunión aumentó el número de los que trabajan en unos 30 picadores.

Conclusión

1) Aún cuando en este conflicto el sindicato vertical pueda parecer que haya tomado una nueva actitud por haber apoyado los jararcas las reivindicaciones obreras, sin embargo, al intentar hacer su función de apagafuegos (apoyan la reivindicación pero al mismo tiempo presionan para que termine la

huelga) ponen al descubierto su propia naturaleza de institución que sirve de soporte al Estado.

2) Los trabajadores de La Camocha no habían participado en la huelga de Noviembre-Diciembre, que afectó no solamente a las explotaciones de HUNOSA, sino también a las privadas, y ahora están pagando el error cometido, pues cuando la dirección de la empresa ha cedido ha sido precisamente cuando la huelga afectó a sus explotaciones de León. Esta actitud por parte de la empresa vino a demostrar que la alternativa para que la clase trabajadora triunfe en un conflicto consiste en su generalización, tanto a nivel geográfico como a nivel de sector industrial, y confirma la necesidad del planteamiento de la lucha minera no por explotaciones, sino con una perspectiva global de unión en la reivindicación y en el combate.

3) Cuando hay un conflicto es necesario concurrir a aquellos lugares en — que se desarrollen las asambleas, aunque sean en el Sindicato, pero aún lo es más reforzar la organización a nivel de tajo para evitar, con la primero, que bajo la presión de los jararcas se puedan tomar decisiones que vinculan a todos, y con lo segundo para poder desarrollar la lucha de una forma eficaz y continuada, sin desfallecer e intentar extender el conflicto fuera de los límites que a la empresa y al Régimen les interesa.

Asturias, 12 de Junio de 1974.

DESDE PERPIGNAN

Notas Necrológicas

El sábado, día 25 de este mes de mayo, ha fallecido en Perpignan, donde residía desde hacia ya 13 años después de su venida de Oran, nuestro estimado compañero Isidro Caballero Carbajal. Tenía el finado 77 años de edad y era oriundo de Ribera del Fresno, importante pueblo de la provincia de Badajoz.

Constituía la vida de nuestro desaparecido compañero un vivo ejemplo de austeridad, de honradez, de hombría de bien, y cuyas características espirituales más esenciales la componían su intrínseca y exquisita bondad, su acendrado cariño todos sus familiares y amigos, que por él lo éramos todos, y la preocupación constante por las cosas de nuestro Partido y de la Union general de Trabajadores, a cuyas secciones, en su pueblo natal se había afiliado joven aún, siendo uno de sus más activos dirigentes, y sin que en toda su larga vida de militante dejara ni un sólo momento de pertenecer a dichos organismos.

PARTIDO OBRERO Y LIBERTADES MINIMAS

(Viene de la pagina 1)

« Todos los gobiernos cuyo dogma económico sea el statu quo del sistema actual son, pues, gobiernos de clase, representación de los intereses fraccionarios y contradictorios de las distintas banderías burguesas. Cualesquiera que sean, por lo tanto, sus diferentes tendencias filosóficas y políticas y sus pareceres en cuestiones económicas subalternas, todos, desde el más avanzado hasta el más retrógrado, están unidos por un lazo común; todos tienen por función fundamental mantener el privilegio capitalista, que es el nervio de la sociedad presente, la sumisión de los proletarios y, en general, de los hombres de trabajo a los poseedores de los medios de producción. »

JAIME VERA, « Informe a la Comisión de Reformas Sociales » 1.884.

Y un partido obrero no puede jamás olvidar estos conceptos que de puro sabidos, en la praxis diaria, se van quedando relegados a una especie de utopía inalcanzable o a un anhelo poético sin la menor elaboración práctica, diaria, constante.

Extender por tanto esa conciencia de clase, hacer ver a cuantos hoy soportan las consecuencias de esta división social, sin tener sensación clara de ello, es una de las obligaciones fundamentales de un partido de clase, de un partido obrero, y para ello el análisis de la realidad, su valoración, comunicada a cuantos tengamos acceso, la obtención de sus conclusiones y puesta de manifiesto de esta indudable y científica verificación es quizás el mejor medio de lograr esa máxima marxista que ha de darnos la fuerza para la realización de nuestro empeño: Proletarios del mundo uníos. O lo que es lo mismo tengamos conciencia clara de nuestra proletarianización de nuestra clase, y de la necesidad de nuestra unión.

Y para que esa conciencia de clase se generalice, se entienda y se sirva, la clase obrera concienciada necesita de dos fundamentales medios, su organización en libertad, la expresión de su ideario en libertad, y la lucha contra aquellas fuerzas que se le oponen en las mejores condiciones posibles.

Hoy, y aquí, privados del derecho de asociación, perseguida y sancionada esta fundamental actividad de solidaridad humana, proscrita la extensión y comunicación de nuestro ideario, es tarea fundamental nuestra la recuperación de ese mínimo de condiciones de libertad para poder seguir nuestra larga marcha hacia el convencimiento y la transformación de la sociedad.

Y en esta lucha, por recuperar las libertades mínimas, todo esfuerzo es necesario. Toda ayuda por coyuntural que sea es estimable y debe ser bien acogida. No tiene más que un solo límite, que no trate tanto de buscar unas libertades mínimas sino de transformar esas injustas situaciones de represión en otras formulas más hábiles y cuidadas e incluso más eficaces que las precedentes.

Y un partido de clase y al servicio de la clase y sus necesidades, no puede dejar hoy de lado esta primerísima necesidad, la de la libertad de organización y expresión de la clase que esta priva de ella.

El modo de su recuperación, de su conquista, podrá ser más o menos opinable, siempre que sea realista o realizable, lo que en ningún caso podrá ser admisible, es que en esa lucha se sacrifiquen hoy las libertades, mínimas a maximalismos, o los principios de nuestra ideología y su finalidad a la comodidad.

Lo que tampoco es admisible es que en esa lucha por las libertades mínimas de hoy, y la plena libertad de nuestro futuro, los partidos de clase, empleen como más eficaz la negación de libertad en su seno o para los demás, a no ser que se tenga tan poca fe en nuestra ideología que la libertad y la democracia no sean realmente valoradas y por ello, pueden desociarse todos los días con cualquier motivo, o en realidad nos sean contrarias si se produjeran, y por ello debemos combatirlos.

LETRAS DE LUTO

En Hueria de San Andrés, Concejo de San Martín del Rey Aurelio (Asturias), donde nacieron tantos compañeros socialistas y ugetistas, falleció en febrero pasado el compañero Rogelio Montes Suarez, « Gelo » como le llamábamos todos cariñosamente, Falleció a los 72 años de edad, joven ingreso en el Sindicato Minero, en las Juventudes socialistas, y más tarde en el P.S.O.E.

Tomó parte en el movimiento revolucionario del 34, después en la guerra combatió en las filas republicanas, después de la caída del frente de Asturias, Padeció la represión con entereza; su hermano secundino fué muerto cuando luchaba en la sierra; después, en 1958, otro hermano de Rogelio pasó clandestinamente a Francia, desde donde se trasladó a Méjico.

El entierro del compañero Gelo fue civil según su deseo; acudieron amigos y vecinos en número que fue manifestación de duelo y, testimoniar el cariño que por « Gelo » sentían sus convecinos por su entereza y hombre de bien.

Desde estas líneas transmitimos a sus hermanos en Méjico y en los Estados de América, como a todos sus familiares residentes en Asturias nuestro profundo pesame.

Hombres como « Gelo » dejan por donde pasaron la siembra del socialismo, por el que luchó y mantuvo una conducta a prueba a lo largo de su historia de militante.

CORRESPONSAL.